

Новеллы досудебного производства в уголовном процессе Петровской эпохи

Илья Вадимович Тарасенко¹, Анна Борисовна Сабурова²

¹tarasenko.55@mail.ru

²Московская академия Следственного комитета Российской Федерации, Москва, Россия,
asia833p@yandex.ru

Аннотация. Статья посвящена развитию института досудебного производства по уголовным делам в Петровскую эпоху. В ходе проведенного исследования на основе документальных правовых источников и работ отечественных историков авторами проанализированы основные дополнения и изменения процессуальной регламентации разыскного процесса, касающиеся формирования системы судебных доказательств, порядка их оценки, производства протоследственных действий. Выявлены определенные закономерности в эволюции основных составляющих досудебного производства петровского времени. На основе методологического подхода очерчено научное поле проблематики. В качестве методов исследования историко-правовых явлений применялись историко-сравнительный, диахронный, историко-генетический методы. Результаты исследования могут быть использованы в учебном процессе образовательных организаций высшего образования, а также в качестве основы для дальнейшего совершенствования уголовно-процессуального законодательства.

Ключевые слова: досудебное производство, доказательства, разыскной процесс, Краткое изображение процессов или судебных тяжб, протоследственные действия, расспрос, пытка

Вклад авторов: Тарасенко И.В. — сбор и обработка материалов, анализ полученных данных, написание текста; Сабурова А.Б. — написание текста.

Для цитирования: Тарасенко И.В., Сабурова А.Б. Новеллы досудебного производства в уголовном процессе Петровской эпохи // Вестник Московской академии Следственного комитета Российской Федерации. 2022. № 2. С. 65—74. doi: 10.54217/2588-0136.2022.32.2.009.

Novelties of pre-trial proceedings in the criminal process of the Peter the Great era

Ilya V. Tarasenko¹, Anna B. Saburova²

¹tarasenko.55@mail.ru

²Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation, Moscow, Russia,
asia833p@yandex.ru

Abstract. The article is devoted to the development of the institute of pre-trial proceedings in criminal cases in the Peter the Great era. In the course of the study, based on documentary legal sources and the works of domestic historians, the authors analyzed the main additions and changes to the procedural regulation of the investigative process concerning the formation of a system of judicial evidence, the procedure for their evaluation, and the production of proto-investigative actions. Certain patterns in the evolution of the main components of the pre-trial proceedings of the time of Peter the Great are revealed. Based on the methodological approach, the scientific field of the problem is outlined. The authors use historical-comparative, diachronic, historical-genetic methods as methods for studying historical and legal phenomena. The results of the study can be used in the educational process of educational institutions of higher education, and as a basis for further improvement of criminal procedure legislation.

Keywords: pre-trial proceedings, evidence, investigative process, Brief depiction of processes or litigation, proto-investigative actions, questioning, torture

Contribution of the authors: Tarasenko I.V. — collection and processing of materials, data analysis, text writing; Saburova A.B. — text writing.

For citation: Tarasenko, I.V. & Saburova, A.B. (2022) Novelties of pre-trial proceedings in the criminal process of the Peter the Great era. *Bulletin of the Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation*, no. 2, pp. 65-74. (In Russ.). doi: 10.54217/2588-0136.2022.32.2.009.